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城事
找 记 者 上 壹 点

今日济阳

文/片 齐鲁晚报·齐鲁壹点
通讯员 杜秀香

10月15日，济阳区人民医院
胸痛中心建设在经过了认证申
请、资质审核、数据初审、省级联
盟预检、专家网审、暗访等阶段之
后，迎来了“大考”——— 中国胸痛
中心委员会认证专家的现场核
查。

上午8点，中国胸痛中心执行
委员会委员、徐州市中心医院教
授韩冰一行4人莅临济阳区人民
医院，对胸痛中心认证进行现场
核查。济阳区政协副主席、区人民
医院院长卢士平、区卫健局副局
长张加水、区人民医院副院长唐
清颖、胸痛中心工作人员、相关职
能科室和临床科室负责人、网络
医院代表参加了本次现场核查。

本次现场核查共分双方会面
（交流）、现场汇报、相关文件和数
据资料核查、胸痛中心运作情况
现场核查、模拟演练、汇总分析和
检查反馈六个环节。中国胸痛中
心专家郑英楠主持会议，并介绍
核查专家。

区政协副主席、院长卢士平
对中国胸痛中心认证专家组莅临
现场核查表示热烈欢迎和衷心感
谢，并对医院胸痛中心建设情况
进行了介绍。作为济阳区率先开
展胸痛中心建设的二级甲等综合
医院，2018年以来，胸痛中心建章
立制，优化流程，培训考核，成立
了以分管院长为负责人，两名副
主任医师为行政、技术总监的救
治小组；形成了以心内科、急诊科
为主体，导管室、120急救中心、影
像科、检验科、心电图室等科室为
依托的多学科联动、互联网信息
化无缝救治体系；建立了胸痛救
治绿色通道，缩短了胸痛病人确
诊时间以及急性心梗再灌注治疗

时间，最快的D-to-B时间达到28
分钟，成为济阳区唯一一家能够
进行急诊PCI治疗的医院。真正
实现了急、危、重症患者救治的网
络化、规范化、集约化管理，有效
地提升了全区心血管疾病急危重
症的整体胸痛救治水平。

核查组组长韩冰介绍了中国

胸痛中心认证的目的和意义，现
场核查的重点工作。医院副院长
唐清颖围绕胸痛中心国家级认证
标准，从基本条件与资质、急性胸
痛患者的评估与治疗、院前急救
系统和院内绿色通道整合、培训
与教育、持续改进等方面详细汇
报了胸痛中心建设、管理及业务

开展情况。
汇报结束后，专家组与医院

领导、胸痛中心医护人员、120工
作人员、网络医院代表进行现场
沟通与提问。

随后，专家们对胸痛中心的
相关文件及数据资料进行核查。
包括组织机构与管理文件、机构

和人员资质，持续改进情况，培训
与教育资料，胸痛中心数据库的
建设和运行情况。

按照胸痛中心现场核查流
程，四位专家深入医院进行了现
场评估。先后实地考察了医院周
边环境、院内救治设施与各类标
识、门诊大厅、急诊分诊台、胸痛
诊室、胸痛抢救室、胸痛留观室、
心内科、CCU、导管室等区域，了
解胸痛病人救治流程、机制，沿路
对相关科室医务人员、保洁及保
安等进行了随机考核与提问。同
时，专家组还抽查了院外发生急
性胸痛患者拨打120来院救治的
模拟演练，经紧急抢救、处理，绕
行急诊，迅速送入导管室的全过
程，审查了胸痛中心对胸痛患者
的处置流程、病情诊断能力以及
院前院内整体协作能力。

现场核查完毕后，郑英楠
代表中国胸痛中心反馈了前期
对我院暗访的结果。韩冰作为
组长集中反馈了此次核查的情
况，充分肯定了医院胸痛中心
建设所取得的成绩，对建设中
需要改进的问题和存在的不足
也提出了意见和建议，希望进
一步查缺补漏、持续改进、不断
提升救治水平。

最后，唐院长在表态讲话中
对各位专家在现场核查中严肃认
真、不辞辛劳、实事求是的工作作
风表示敬佩，感谢各位专家提出
的宝贵指导意见。医院将严格按
照标准限期整改，持续改进，进一
步规范和优化胸痛患者的救治流
程，为胸痛患者提供更加优质、高
效的医疗服务，更好地造福区域
内人民，同时推动医院医疗水平
再上新台阶。

根据程序，专家组将把这次
核查情况提交中国胸痛中心认证
委员会进行评审。

本报10月29日讯（通讯员
李世忠） 近年来，济阳区人社
局高度重视档案工作，坚持档
案工作为管理服务、为经济社
会发展服务的指导思想，本着

“严格管理、安全保密、规范程
序、方便利用”的原则，推进档
案数字化建设，提升档案工作
内在质量，档案工作保持了良
好的工作格局。

区人社局承担着事业人
员、企业职工、大学生等档案
管理工作中，坚持将这项工作
摆上重要议事日程，主要亲自
抓，分管领导靠上抓，加强对
档案管理工作的领导和协调，
定期听取工作汇报，切实解决
工作中遇到的实际问题。下设
办公室和具体工作人员，坚持
一切从实际出发，明确分级管
理责任，制定切实可行的工作
计划，并认真组织实施，全面、
准确、真实地保存好各种档
案。

坚持从制度建设入手，结
合工作实际，健全完善《管理
制度》《转递制度》《安全保密
制度》《检查核对统计制度》
等，按照档案收集制度、鉴别
制度、整理制度、查（借）阅制
度、管理人员职责等各项制
度，完善各种登记簿和台账，
做到严按制度办事。坚持严格

标准，认真鉴别、分类准确、编
号有序、目录清楚、装订整齐，
通过整理使每卷档案达到完
整、真实、条理、精炼、实用的
要求。

此外，还投入资金40万元，
配备了复印机、打印机、扫描仪
等设备，开展档案数字化和工
资数字化建设，截至目前，档案
数字化已基本完成，工资数字
化走在全市前列。投资十余万
元建立了标准化的档案库房，
设置了专门的档案查阅室、计
算机室和档案管理人员办公
室，做到了档案库房、阅档室和
办公室“三室分开”“四室有
别”。购置档案室专用设施，严
格落实了防火、防水、防盗、防
潮等“九防”措施，档案室硬件
建设得到了质的提升。

为使档案更好地为管理
服务，为经济发展服务，下一
步，区人社局严格工作标准，
建立健全档案材料收集网络，
采取定时收集、定向收集、跟
踪收集、补充收集等方法，确
保归档材料及时收集归档。认
真查找工作中的不足和薄弱
环节，虚心学习，不断进取，加
强对管档人员的业务培训，提
高档案管理工作的信息化、现
代化程度，使档案更好地为服
务。

区人民医院胸痛中心建设迎“国检”
现场核查共分六个环节，核查情况将被提交评审

区城市管理局三项措施
加强秋冬季渣土扬尘污染治理

本报10月29日讯（通讯员
朱程程） 为有效控制秋冬

季渣土扬尘污染，促进空气质
量持续改善，区城市管理局周
密部署，结合渣土运输管理工
作中反复发生的问题，精准施
策，全力防控渣土扬尘污染。

落实一车一冲洗制度，要
求各建筑渣土处置工地一律设
置标准洗车台，配备手持喷枪
等辅助冲洗设备，施工期间安
排2名以上保洁人员专职负责

车辆冲洗，做到“四冲四现”，确
保净车出门，防止车轮带泥上
路现象发生。

抓好密闭化运输工作，定
期对车辆进行集中检查，重点
检 查 密 闭 装 置 ，落 实 专 人 管
理，对篷布、篷杆破损的要及
时修补或更换，车辆尾部连接
件和后挡板密闭不严的要及
时整修，防止渣土撒漏现象发
生。

按照“721”工作法，组织

直属中队6 0余名执法人员2 4
小时值班，对全区70余处施工
工地和2 8条重点道路实行网
格化管理，定人、定岗，加密巡
查，加大执法处罚力度，严查
覆 盖 不 全 、车 行 道 路 硬 化 不
全、车体不洁、车轮带泥上路、
撒漏乱倒、违反规定时间施工
等违规行为，有效防控渣土扬
尘污染。今年以来，立案查处
违法违规行为96起，处罚金额
达143万余元。

区人社局推进档案数字化

服务经济发展

中国胸痛中心专家教授莅临济阳区人民医院核查。

实地考察评估。 胸痛中心工作人员正抢救病人。

检查渣土车。
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